

#### ④「動物園」についての意見

- 現在の地で再整備することになった。ありがたい。
- 動物園のリニューアルは必要です。その際、動物にふさわしい園舎を作ることが必要です。
- 動物園を再整備・リニューアルした方がリピーターが増えると思う。
- 規模は原案でよいと思う。
- 動物園の面積は、今のままでよい。
- 将来の動物の輸入が困難になることもあるので動物園を縮小してもいいのではないか。
- 動物園は経営できるなら続けたい。
- 動物園を再整備しても採算がとれないと思う。
- 駐車場が動物園から離れているのがよい。(人に厳しく動物にやさしい動物園がよい)
- ゲーセンはいらん。
- 動物が少なくなってきているので守ってほしい。
- もっと動物を増やして。
- もっと多くの動物を見られるようにしてほしい。
- 珍しい動物(例えばスナネコなど)を集めるのも良い。
- ゴリラがほしい。
- 動物園の動物が見られない。パンダ見られない、ゴリラ不在。目玉になる動物を！
- パンダのイメージを崩してほしくない(パンダが中国へと返還されてパンダとのふれあいが減った)。
- パンダに頼らず、動物園の整備をしっかりして欲しい。
- 動物園のプレーリードッグは群れで暮らす動物なので4, 5頭で買い獣舎を広くきれいにし、穴を掘れるようにしてえさをしっかり置いておくといいと思います。神戸動物王国から連れてくると良いと思います。
- コウモリの種類を増やしてくれたらうれしいです。
- コアラ館の仲間を増やしてほしい。コアラを触りたい。
- サイが来てほしい。
- 動物が自然な形で見られてもっと楽しめる動物園にしてほしい。
- 動物の見せ方(展示の仕方)今はいろんなところでいい例があるので参考にして欲しい。
- 動物園面白くない(現状)。
- 動物本来の行動観察がしたい。
- 旭山動物園のような行動展示の充実した動物園作りであって欲しい。
- 他の動物園(旭山動物園など)に比べて勉強して欲しい。
- 動物園の魅力アップ 例えば旭山動物園は旭川市立動物園、アイディアがすぐれていればお金はかけずに済む。
- 動物園の展示方法は現在の方法から変えるべき。例えば、広い場所で動物になるべくストレスがかからないようなことを考えているのか。スペースがないと行動展示できないのではないか。
- 動物が走り回れるゾーンが欲しい。(人ではなくて)
- 自然に近い展示。複数の動物の同時展示が見たい。

- 動物の特性を活かした面白い展示。
- 動物のショー、技を見せてくれてほしい。
- 動物をもっと近くで観たい。(特に肉食の動物)
- 今の展示内容は、動物とのふれあいが少ない。
- もっと餌をあげれるところを増やしてほしい。
- ふれあい広場がもっとあればと思う。
- 動物病院の様子が見えるようにしてほしい。
- 動物の見方の順路を作してほしい。
- 動物と一緒に遊びたい。
- 緑と動物園を中心に体験型の公園を作しましょう。
- インスタバエ zoo はダメ。動物の本来の姿が見れるような。
- サファリパーク。
- どうせやるなら動物園をジュラシックパークのようにして。
- 王子動物園は子孫を残すためにあると聞いたが、動物園としての特徴がない。
- 動物がつかいで見れるようにしてほしい。
- 動物園を国際基準に。
- 動物福祉、人間福祉共に重要。
- 動物ファーストの動物園作りをしてほしい。
- 動物にストレスがかからぬよう、夜の光や音に配慮してほしい。
- 動物にストレスのないリニューアルを望みます。
- 動物たちの健康と安心。
- 動物の生育環境と市民の意見を重視してもらいたいです。
- 獣舎をきれいにしてほしい。
- 昔ながらのオリ獣舎がまだまだ多いので動物の環境をよくしてほしい。
- 動物園の獣舎を広くしてほしいです。
- 動物がはいれる日陰を多くしてほしい。
- 動物園そのものが動物に対してはかわいそうである。
- 再整備の際に動物の移動が心配。(スマスイではラッコが亡くなった)
- もっと王子動物園を充実させて欲しい。
- 動物園で SDGS のことなど環境について学べると思います。
- 再整備するならもっと魅力ある動物園にしないと 国際的に通用するようなものに。
- 王子動物園を広げて(駐車場の部分) もっと魅力的にしてほしい。(集客できるように)
- 動物園を拡大し、神戸の一大観光スポットにしてほしい。
- 動物園は市外からも大勢くるので充実してほしい。
- 動物園遊園地をもっと拡大して充実させてほしい 日本に誇れる動物園に。
- 天王寺動物園、京都動物園に行ったが、もう一度行きたい、ワクワク感があった王子動物園もワクワクできる動物園にしてほしい。
- 来園者にアンケートを取るなどして、何を求めているのかを聞いて欲しい。
- 動物園のグラウンドを広げて、もっと子どもが遊べるようにして欲しい。
- 孫を連れて行きたくなるような動物園。

- 子どもが来てくれる工夫がいる。
- 他地域から転入してきたが、神戸は子育て支援施設が少なく、一部の地域の人だけに恩恵があると感じる。(車移動が必須だったりする) 王子動物園は駅からのアクセスも良いので、遊園地や子供たちが安全に遊べるエリアの充実を図って欲しい。(屋内だとなお望ましい)
- 子供も大人も楽しめる動物園に再整備。
- 孫子の代まで親しみやすい動物園。
- 芝生。
- どんな時もみんなが楽しめる王子公園にしてください。楽しみです。
- 大らかにゆっくりした時間をすごさせてください。
- すべての動物がうちの子☆って思える動物園。
- 動物園の強化のための資金をファンドで集める。法隆寺のように。
- 動物園自体で収入増やせるように改革してほしい お土産等でもっと収入増やせるはず。
- リニューアルして儲ける方法も考えよう。
- 動物園を広げて魅力的なものにして、そっちで集客してほしい。
- 動物園の経営方針としてもっと学べる園にしては！ロンドン動物園のように生物学、植物学に繋がるようなアカデミックな動物園を期待してもよいでしょうか？
- 夏は夕方からのイベントをやるなど、集客数を増やすことで収入をふやし、なんとか王子動物園を守っていただきたい。イベントなどは費用が高くても構いません。どうぞ宜しくお願い致します。
- 大学生が動物園で学べるようにしてほしい。
- バリアフリーを考慮に入れてほしい。
- 園舎の耐震化は現在できているのか気になる。
- 安全な設備。
- メンテナンスしやすい設備。
- 獣舎と獣舎の間にもっと木陰を増やしほしい。
- 動物のための飼料を栽培し、教育に生かしてほしい。
- プール跡は温室造る 動物園に花がない 春はチューリップ バラ 百合夏はひまわり秋はコスモス の花壇整備すると動物園に行くたのしみできる。
- 著しく陳腐化した「動物科学資料館」の代替として、新生王子公園のシンボルとなるような、スーパーサウルスとかパタゴティタンなどの巨大恐竜の全身復元骨格を初め、各種標本資料を多数展示した、質・量共に国際的な水準の本格的な自然史博物館も整備すれば良いかと提案する。
- 「パンダやゾウのようなカリスマ的な大型哺乳類のいない(倫理上問題の多い大型野生哺乳類の繁殖・飼育は原則として一切行わない)次世代型動物園への移行」か「旧態依然とした動物園のない(二度と動物園は開園しない、魅力的なテーマパークや博物館のある)持続可能な王子公園の創造」の二者択一以外には道はないと考える。
- 動物園は魅力ある施設にできるように専門性の強い飼育員を増やしてほしい。
- たんたん大好き、獣医さんの仕事についても知りたいです。
- 王子動物園リニューアルにおいてバックヤードの充実をしてほしい。
- 動物園を拡張させ飼料の栽培をしてほしい。
- 勤め人も利用しやすい営業時間。

- 動物園の定休日に灘駅・王子公園駅に「本日休園」のサインを出してよ。水曜日の正門前が悲しい。
- フラミンゴの所を臭くないようにしてほしい。
- 動物園のにおいを何とかしてほしい。
- ガラスをきれいにしてほしい。理由、なんだか白い粒があって写真でも写りが悪いから。
- お絵描きコーナーなどが欲しいです（小中学生アンケート）。
- 遊園地をなくさないで。
- 小さい子供が遊べる遊園地はとても魅力的で、他にはないのでぜひぜひ継続して運営して欲しいです。
- 遊園地は廃止しないでください。私たちや私たち親世代の思い出の地がなくなってしまうのはとても寂しい。子供世代にも楽しんでほしい。
- 限られた敷地の中で存続や廃止、新設することはとても大変だと思います。遊園地は正直、スペースとしてなくても園内を遊覧できる親子用の汽車みたいなのかでも子供は喜ぶかなと思います…。
- 小さい子どもが楽しめる遊園地があまりないので、存続してほしいです。施設の維持が厳しいのであれば、入場料が多少上がってもかまわないと思ってます。
- 遊園地はランドマークとして大切にしてほしい。
- 遊園地は再整備して下さい。
- 遊園地のレトロな魅力を残してほしい。
- 見直し案で遊園地が残ることになったので安心した。しかし、レクリエーション施設の中身が良くわからない。何を残すのか？
- レクリエーション施設だけでなく、遊園地も残してほしい。（動力で動く遊具）
- 遊園地をどう考えているのか教えてほしい。
- 遊園地はレクリエーション施設ではなく、今の形を保ちながら老朽化対策をしてください。特にゲームコーナーは小さい子供に人気があるため、なくさないでください。
- 遊園地はコストがかかるので無くす選択もあり。
- 予算が足りないなら動物の種類や遊園地のアトラクション数は削減してもよいと思います。そのぶん六甲ファッションミュージアムにあるようなぽんぽん広場や、西宮ガーデンズにあるような水遊び場を作っただけであれば、夏でも行きたいと思えるし、魅力も増えると思います。
- 遊園地への愛着は本当にあるのかは疑問。
- 遊園地はいらない。
- 遊園地面白くない（現在）。
- 遊園地の需要はあるの？廃止しても良いと思う。残すならグレードアップ。
- 遊具は古く危ないので、ノスタルジー（感情）にとらわれていると話が進まない。
- 遊園地が現状のまま残らないとしても、残すメリットやデメリットを明確にする必要がある。
- 動物園と遊園地が有ればそれで良いと思う。
- 遊園地は今のよう小さい子供でも安全に安価で遊べるようにしてほしい。
- 遊園地 ベビーコースター、メリーゴーランド全ていります。
- 観覧車から瀬戸内海の海が見える。
- 観覧車をなくさないで。

- 遊園地は観覧車以外不要です。遊園地存続であれば、最低限の面積で良いと思います。騒音対策を強化し、動物福祉を最大限配慮して下さい。
- 象の滑り台と観覧車以外は何が残るのか？幼児が遊べる全ての施設が必要なものだと思う。
- ゲームコーナーを1ヶ所に集約する。古いゲーム機を捨てないで。利用方法考えて。
- ゲーム機は水道橋商店街でいいんじゃない？
- 遊園地も小さい子どもたちが遊べる遊園地として遊具を新しくして整備してほしい。
- 遊園地で動物とのふれあいや、VRなど最新の技術を使った学習ゾーン（動物の知識が身になる）もよいかも。
- あえて幼児向けの遊園地にする。（幼児に特化した遊園地にしてはどうか？）
- ジェットコースターを設置してほしい。
- 子連れで一日低価格で遊べるようにしてほしい。（umieはお金がかかる）
- 平日の遊園地の利用が増えるような工夫を。
- 既存の業者が改修を理由に閉鎖に追い込まれている。
- 遊具を新しくしてほしい。
- もっとたくさんの遊具を置いてほしい、絶叫マシンなど。
- 大きなブランコ。
- 大きいすべり台。
- いろんなかたちのすべり台が欲しいです。
- 難しいジャングルジム。
- 鉄棒。
- トランポリン。
- ゴーカート。
- 上り棒。
- 汽車。
- 動物のアスレチック。
- コアラッシュ。
- 動物のデザインの遊具があると良いと思います。
- ハンモック。
- シーソーブランコ。
- お化け屋敷。
- コーヒーカップ。
- アスレチック。
- 鏡迷路。
- 動物の背中に乗ってジップライン。
- ターザンロープ。
- スケート。
- 砂場。
- 絶叫類を増やしてほしい。
- うんてい。
- 飛行機。

- 迷路。
- ぐるり森。
- のりものを増やす。
- 本格的なジェットコースター。
- 空中ブランコを高くしてほしい、あと上下に動くようにしてほしい。
- 遊園地のゲームのところを新しくしてほしい。
- おまつりやクリスマスの季節に合ったゲーム。
- 大人でも楽しい遊具。(ひたち海浜公園みたいな)
- 水遊びができるよう噴水をもっと。
- 子どもが水遊びできる場所を作るのはやめてほしい。楽しく遊んでいるのを見かけるが、衛生面が必要です。
- ミストをおおくして水遊びができる場所が欲しい。
- 水遊びの親水施設はただの池ではなく、噴水や流れのある部分を作ってほしい。(子どもは波や流れ、動きがある方が喜ぶ。総合運動公園のちやぶちやぶ池のようなただのプールタイプはすぐ飽きる)
- 動物園内屋根付きの休憩所を四方にバランスよく設置してほしい。
- 夏に来ると暑いので道の途中で冷房の効いた休憩所が欲しい。
- 夏は暑いので地面に水やミストをしてほしい。
- 食堂があったらいいな。
- レストランの充実。
- レストランがほしい。
- 休憩できる椅子を増やしてほしい。
- お弁当を食べるところが欲しいです。
- 雨宿りできる場所を数か所作って欲しい。
- キッチンカーはいらん。
- 遊園地を縮小し、動物園を広げた方が良い。
- 動物園をもっと広げてほしい。
- 動物園に大きくゆったりスペースをとるべき。
- 動物にとって幸せになる面積が必要。
- 大学を誘致するよりも、動物園の面積を拓げるほうがよい。パンダもいなくなるし、魅力がなくなりそう。
- 動物の数を減らして動物当たりの広さを増やす。
- 動物園は民営化しないで、市営でお願いします。
- 動物園の管理は指定管理にしたくない。
- 動物園は市民の「いこいの場」なのか観光施設なのか？位置づけは？スマスイのように観光地化するのか？
- 動物園の職員が動物園の運営についてどう思っているのかを聞きたい。
- 遊園地の入場料が高くない様にして欲しいです。
- 気軽に入れる王子動物園にしてほしい。(入場料、施設など)
- 無料にしてほしい。

- 神戸市以外の子どもの入園料は頂いても良いのでは？
- 利用料金をどうすることで利益を出していくかを提示して欲しい（市民、市外で差をつける 家族料金を作るなど）。
- 入園料は高すぎても困るけど、動物のためであれば安くなくていい。
- 動物園の経営をもう少し考えるべき。子ども、シニア無料にする必要なし。オンラインなど活用して全国に魅力発信すべき。運営。
- 動物園は見る園から魅せる園へ。儲けられる動物園へコンセプト？
- TV コマーシャルなどたまにしかしておらず、宣伝広告をしていない。
- 入場者数は多いが、無料の人ばかりで、経済効果がないのではないか。
- 水族館が値上がりしすぎて、今後子どもを連れて楽しめる場所が少なくなる。動物園は値上げせず維持してほしい。
- 安いことは大変ありがたいのですが、ある程度値上げ等で収益化できるようにすべきと感じます。今回の再編だけでなく、継続してメンテナンスできるような程度に稼ぎが得られるように設定してほしい。
- 動物園の科学館や資料館は、子どもの学習施設としても充実させてほしい。
- いろんな意見は出るでしょうが、完成すればまた、老舗の動物園として、私は利用を続けます。どんな形になっても子供は喜ぶかなと思うのでお疲れ出ませんよう頑張ってください。
- 動物園内→パンダの前 ここを園の中心に。 ※元々原田神社のあった場所。
- 原田の森のイメージは現在の動物園まで。大学ゾーンはなじめない。
- 神戸動物王国（民間施設）との差別化を図るべき。
- 動物園の集客は、商店街にもつながる。
- 動物園を生かして人を集めることをした方がいいのでは？
- ホテルを作る、お土産屋さんを増やす。
- キリン舎の金次郎は残してほしい。
  - ◇ 筆者注：<https://ameblo.jp/kyotan12181961/entry-11588006640.html>
  - ◇ この銅像の物語は、1951年、王子動物園、開園と同時に桑田食堂もオープンしました。そこの初代桑田氏が、食堂の前の小さな池に、二宮金次郎の銅像を置きました。やがて、月日が経ち、桑田食堂も2000年に、皆さんに惜しまれながら閉店。この銅像は、顔がある物なので処分する訳にもいかず、飼育さんの協力を得て、レッサーパンダの所に設置されました。そして、今はキリン舎の前に移動して、設置されています。
- 現在王子動物園内に D51 機関車があります。これは鷹取工場製造第1号の産業遺産です。これらは王子公園内に保存されるのでしょうか？
- 植物園とか作る。
- （昔）大学を他所にやって動物園作ったんやから、動物園大事にして。
- パンダはじめ、動物好きの人が集まっているこの園が好きです。
- 動物園が好き。
- エリアの魅力って？具体的にはどういうこと？
- 立体駐車場のあかりで動物おきる？
- 昔は動物園の音もうるさかった。
- 写真スポット。（動物園にあったらいい遊具：小中学生アンケート）

- 王子動物園が魅力的になるのは神戸市民としてとても嬉しく、新しくなった動物園に子どもと遊びに行くのを楽しみにしております。
- 動物園と緑の広場で接続で利用できる。
- 工事中の騒音は動物に影響はありますか？